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新ジャガイモ収穫体験

７月１８日（土）船坂小学校跡施設管理運営委員会主催によ

る新ジャガイモ収穫体験が開催されました。雨続きで１８日の

天気予報も雨だったのですが、当日はだんだん晴れてきて、集

合場所の船坂公園に着いた途端「雨かと思ったら天気がすごく

良くて、すごいパワーを持っている人がいますね！！」ってみ

なさんに言ってしまいました(^^;)。

(編集委員 中尾 尚美)

船坂の方はみなさん準備万端で蚊取り線香を腰からぶらさげて、長袖に長ズボン、タオル

に帽子にマスク姿でバッチリです。委員長の挨拶で始まり「例年でしたら“そうめん流し”

を開催しているのですが、今年はコロナ禍により、せめて新ジャガイモの収穫だけでも出来

ればと思い開催しました。」との事。西宮市の方から観光アピール用の動画と写真を撮りに

来られていて挨拶をされた後、現地の畑に移動。畑に着いたら説明を聞いて、ジャガイモ掘

りの開始です。

マルチを破り前日の雨のお陰で手でも掘れる位で、中からは大きな新ジャガがゴロゴロ出

てきます！ 思わず畑に吸い込まれるように見入ってしまいました。手のひらサイズの大き

なものから、ピンポン玉位の小さなものまで、１株でたくさん採れていて、取材をしながら

「参加すれば良かった…」って思ってしまい

ました。収穫したジャガイモは傷んでいるも

のがないか確認し、綺麗なジャガイモと交換

して下さっていて、心遣いもすごいなあ、と

感じました。品種は「きたあかり」というも

ので、柔らかいのでポテトサラダなどに向い

ているとのこと。堀たてよりも数日置いてか

らが、美味しいそうです！ 数日後どんな料

理が食卓にのぼったのでしょうか？

参加された方が「自家製がいいね～！」っ

て言われていたのが印象に残りました。



船坂住民数珠つなぎ

山泰幸さん

（インタビュアー：中西 学）

久方ぶりの数珠つなぎでございます(;^_^。今回は

４隣保の山泰幸（よしゆき）さんからお話をおうか

がいしました。実は41・42号でまちづくり研究者と

して山さんに登場いただいていますが、今回は船坂

住民一個人の話を色々聞かせていただきました。乞

うご期待(^_^)。

―山さんが船坂に住み始めてから１０年超ぐらいでしょうか？
山）確か船坂には２００９年に引っ越してきました。生まれは尼崎市内ですが、育ちは新大
阪駅近くなので浪速っ子になりますかね。小学生時代は大阪の子らしく、おちゃらけで、人
を笑わせるのが好きで、本当に落ち着きのない子でした（苦笑）。サッカー・野球はもちろ
ん、チャリ（自転車）乗り回したり魚釣りしたりと、外で遊んでばかり。だけど将棋も好き
だったし図書館の歴史ものを全部読みつくしたり、古代史に関する新聞記事の切り抜きも集
めたりして…。とにかく好奇心旺盛だったんでしょうね。

―それじゃあ中学・高校時代も部活は運動系ですか？
山）中学は剣道部に、高校は囲碁将棋同好会（笑）でした。なぜか私が入部する時はどちら
も部員が先輩２、３人しかいなくて、すぐに部長になれると先輩に誘われて入りました
（笑）。最初は、細々と地味に活動していましたが、どちらも私の下の学年から入部者が増
えて活発に活動するようになりまして、囲碁将棋同好会は全国大会に進むぐらいにまでなっ
たので、運がいいのか悪いのか、変な力があるのかもしれません（笑）。

―そういう星回りなのかもしれませんね（笑）。大学はどちらに？
山）子どもの頃から、古代史に関心があり、当時、吉野ヶ里遺跡の発掘で邪馬台国ブームに
沸いていたこともあり、九州大学で考古学の研究に打ち込みました。そこで一人暮らしをは
じめ２２歳まで過ごしましたが、私の研究が民俗学に近く、ぴったりの先生がいるとの指導
教授の勧めもあって、卒業後、大阪大学の大学院に進学し、大阪に戻ってきました。予備校
や家庭教師等のバイトで生活費・研究活動費を稼ぎ、関心の赴くまま人類学や思想史、社会
学など研究分野を広げながら、国内外の大学で研究三昧の日々を過ごした後、３３歳で関西
学院大学に務めることになって今に至ります。３３歳にして初めて職を得たわけです（笑）。

―船坂で暮らすことになったきっかけは？
山）レストランAlice で食事をして「いいところだな。住みたいな」と思ったのがきっかけ
です。引っ越し時は既に子が２人いたんですが、実は私が車の免許を持ってなくて、妻に送
迎してもらっていましたが、子も増えてそうもいかなくなり、徳島県まで免許合宿に参加し
て慌てて免許をとりました（笑）。

―今はどのような研究をされているんですか？
山）若年者減少・高齢者増加地域での防災・減災、持続的な地域復興の研究をしています。
これには地域の歴史や文化を押さえたうえで対策を講じることが大切なので、考古学や民俗
学で学んだことがとても役に立っています。



船坂里山学校からのお知らせ

猛暑の８月でしたね！ 新型コロナの関係で里山学校からのお知らせも久しぶりとなりま

した。いろいろの行事が延期になったり、中止になっていますが、７月１８日は平木の畑で

作っていただいたジャガイモ堀を実施することができました。規制はありますが、できる範

囲でイベントをしていこうと思っています。

（船坂里山学校）

船坂の新型コロナ渦影響と新聞発行について

（編集長 中西 学）

日本で新型コロナウィルスが初確認されたのは２０２０年１月中旬。２月のクルーズ客船
滞留が騒がれた頃（かなり昔のように思えます…）から日本各地でコロナ禍が拡大。船坂で
は３月５日からの船坂里山学校臨時休館をはじめ、年度末繁忙時期の中での会合中止等、船
坂の各団体が運営にかなり苦慮されました。
令和２年度当初に緊急事態宣言がだされてコロナ禍は更に深刻化、船坂でも９月２日現在、

以下の令和２年度地域行事の中止・見直し等を確認しています。

ランチ・カフェグループのお知らせ

皆様にお待ちいただいている船坂そばランチ・船坂ランチ・船坂カフェランチ・船坂

うた声カフェは、不特定多数の集まりとなりますので来年の３月まで中止となりました。

新しい年度になって出来ることを願っています。申し訳ございません！

９月から西宮市内の小学３年生の西宮めぐりが始まります。

にぎやかな子供の声とバスが駐車場を出入りします。

また、１０月１日～１１月７日までランチルームは改装工事

のため使用できません。ご迷惑をおかけします。

また、上記以外の予定行事も今後の動向によって中止・見直し等の増加は必至の状況です。
この船坂新聞もコロナ対策による取材見合わせ・各種行事中止等による取材記事減少等か

ら６月号（１４１号）以降の発行を見合わせ、８月号（１４３号）まで未発行は続きました。
ただ、このまま発行見合わせが続く状態に慣れてしまうと新聞活動意欲が確実に減退してし
まう危機感から、『９月号から可能な限り継続発行』することとし、今回、９月号を発行い
たしました。
正直、今後のコロナ禍動向が不透明なので発行がいつまで続くか不安がありますが、編集

委員一同、出来る限り活動していく心づもりですので、今後とも船坂新聞をご支援ご協力、
また更なるご愛顧をいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

避難訓練・船坂盆踊り・船坂秋祭りみこし巡行等（神社内神事は実施予定）・チャ
リティーコンサート[里山学校]・船坂ふれあいんぴっく[SC21船坂]

各種団体総会運営方法・花火大会新規実施・船坂マルシェ＆ふれあい広場運営
方法・SCスポーツ大会新規実施

中止：

見直し等：



卒業おめでとう♪

編集者のつぶやき

今年も船坂そば部会さんのそば

蒔をお手伝いしました。このそば

の種は水もいらなくて８月の一番

暑い時に蒔き、３日ほどしたら芽

が出ていました。

今年も種まきしてから３週間ほ

とんど雨が降っていませんが８月

末に白い花がちらちら見えていま

した。これが９月の中旬に全面に

咲く予定です。偉そうに書いてい

ますが、私は応援隊です…(;^_^

★船坂のサークル活動★

[テニス] 土日9:00 [ヨガ] 月10:00 火19:30

[ゴルフ] 年3-4 回 [グラウンドゴルフ] 水・金 9:30

県民交流広場 → [加工品] [ランチ] [カフェ] [そば]

（古民家族）

善照学園 ほっこり日記vol.057

（善照学園）

古民家族 活動中！vol.41

暑い日々が続きますが、子どもたちは夏バ

テすることなく毎日元気に過ごしています。

（編集委員 黒木富美子）

こんにちは！ 古民家族です。
７月は新一年生を迎え初めての活動でした！ 今年はピザ窯・

おくどさんつきのキッチンをつくります！ 例年より４ヶ月遅い
スタートとなりましたがたくさんの新入生が来てくれたおかげで
すぐにキッチンを解体することができました！
新型コロナウイルスの影響により８月の活動は中止となりまし

た。なかなか思うようには進みませんが、今年の目標であるキッ
チンの完成を目指し、これからも頑張っていこうと思います！
次回の活動は９月２０日(日)を予定しています。是非ご参加く

ださい！ メールアドレス:kominkazoku@gmail.com

お盆の花火大会

（編集委員 山 有里）

今年は残念ながら夏の恒例行事のお出かけができませんでしたが、

各担当ごとに工夫して、園内で花火大会を実施しました！

男子担当は、お昼に花火がテーマの映画上映会をし、夜にみんなで

花火大会！ 花火づくしの楽しい1日となりました☆

学校も始まりましたが、体調管理に気を付けて、暑い夏を乗り切り

たいと思います。

感染防止のため、座席と座席の間は間隔をあけて、ソー

シャルディスタンスを保ちながらの実施となりました。

想像以上に迫力もあり、数も多く、打ち上がるたびに歓

声が上がったり拍手が起こったりしていました。小さな子

どもたちも喜んで目の前で上がる花火を楽しんでいて、夏

の良い思い出になりました。

８月１５日、新型コロ

ナの影響により今年は盆

踊りが中止になり、代わ

りに船坂里山学校グラウ

ンドにて花火大会が行わ

れました。


